

Namaste

お釈迦様の ほほえみ

時宗布教伝道研究所員 小田 義宗

時宗布教伝道研究所研究員小田義宗
この時宗季刊誌に投稿させ
ていただきようになつてから、
気がつくとインド研修から丸
5年以上が経過していました。
いよいよ今回が最後になりました。
すが、これまで楽しみにして
いただいた皆様に、まずは感
謝申し上げたいと思います。
また私のような者にお釈迦様
の聖地であるインド研修記を
執筆させていただいた諸大徳
の皆様、そしてなによりも私
をインドに導いていただいた

群馬県桐生市青蓮寺の本間住
職には感謝の気持ちでいっぱい
です。残念ながら私がお釈
迦様の聖地を自分の目で見て、
耳で聞いて、体で感じ取った
ことは、時の流れと共に徐々
に剥ぎ取られてしまいますが、
これまでの原稿を書くにあた
り再度資料を引っ張り出し、
写真を眺めることでまた新た
な発見ができたことも多々あ
りました。このようにインド
の仏跡を巡り、本当にお釈迦
様がこの世に存在したことを

実感し、そのことを深く考察
できた経験は何年経つても消
えることはないでしょう。

仏教徒の皆さん、インドと
いう国には行かねば分からな
いことがたくさんあります。
そして今から1500年前、



日本に仏教が伝来してから後、
我々のご先祖様がなぜこの外
来宗教を受け入れ、そして元々
あつた神道と融合していくこ
とができたのか、インドに行
けば必ず理解できると思いま
す。これからもチャンスがあ
ればまた何度も訪れてみた
い、そして皆さんにもお勧め
したい場所、それがインドと
いう国でした。そしてどのよ
うな宗教であつても、聖地
巡礼とは、本来そういうもの
だと思います。

インド最後の町となつたデ
リーのホテルから町を眺めて
いると、その首都は本当に近
づかされます。そして同行し
ていただいたガイドさんが
いくつともなく言つてましたが、
同じように仏教がインドから

訪れるたびにこの町は常に変
化しているそうです。私が旅
してからもう5年以上の月日
が流れましたから、デリーや
その他の町もすでに様々なこ
とが変わっているのでしょうか。
このように、これからインドは
大いに発展し、その未
來は私たち日本人が想像して
いるよりもずっと壮大なもの
であると感じます。そして同
じアジアの中で「仏教」とい
うキーワードで繋がっている
日本とインドは、これからもつ
とお互いのことを理解し合う
ことが必要です。でもそれは
不可能なことではなく、他と
共存し合える宗教を起源とす
る國同士なのですからできな
いはずがありません。そして

伝播していく道中にある国々
や地域でも、その開祖である
お釈迦様の「共存の教え」が、
今なお私たちを見守って下さつ
ています。ですからその『ほ
ほえみ』の下、それらに住む
人々もさらに明るい未来に向
かって共に歩み続けることが
できるはずです。そしていつ
の日か、この地球上の全ての
生きとし生けるものが理解し
合い、幸せになれることが願
いながら、筆を置きたいと思
います。

合掌

